

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Universités et grandes écoles : une semaine pour finaliser les orientations

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

Au terme de la phase des tests auxquels ont été soumis les bacheliers de la cuvée 2020, la commission ad hoc du secrétariat d'orientation scolaire universitaire et professionnelle (Sosup) a débuté le 13 janvier dernier, et ce jusqu'au 20 de ce mois, la phase d'orientation de près de 14 000 étudiants dans les universités et grandes écoles gabonaises.

Ces orientations vont s'appuyer prioritairement sur les étudiants âgés de 14 à 22 ans pour les facultés et grandes écoles, les apprenants compris entre 23 et 25 ans pour les formations professionnelles et enfin ceux de plus de 25 ans dans les programmes d'accompagnement de l'État

pilotés par l'Office national de l'emploi (ONE). En effet, selon le secrétaire général du ministère de l'Enseignement supérieur, Frédéric Mambenga Ylagou, "les missions de l'orientation qui étaient traditionnellement dévolues à l'Agence nationale des bourses du Gabon sont désormais à la charge du secrétariat d'orientation scolaire universitaire et professionnelle qui va prendre du primaire jusqu'à l'université. Le Sosup a vocation à se développer dans tout le système éducatif, y compris la formation professionnelle". À cet effet, durant une semaine, les membres de la commission ad hoc du Sosup vont procéder aux orientations des différents candidats en fonction des critères de sélection et de la capacité d'accueil des établissements d'enseignement publics et privés.

"La tâche qui nous a été confiée cette année est de faire en sorte que les orientations de cette cuvée ne relèvent pas uniquement des choix des élèves car, ces derniers veulent aller dans certaines écoles pour l'obtention de la bourse. C'est un phénomène qui courait depuis 2013 parce qu'il suffisait d'avoir le baccalauréat pour s'inscrire dans une filière quelconque à l'Université Omar-Bongo", a souligné Frédéric Mambenga Ylagou.

Résultant des travaux des états généraux de 2010, et de la loi d'orientation 21/2011, le secrétariat d'orientation scolaire universitaire et professionnelle aura pour mission de maîtriser les effectifs et de concilier le choix personnel de l'étudiant avec une formation qui présente une réelle chance d'employabilité.



Photo: H.N.M./L'Union

Les orientations en cours vont jusqu'au 20 janvier prochain.

Enset: pour des filières plus orientées vers les besoins du marché de l'emploi

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

L'École normale supérieure de l'enseignement technique (Enset) a tenu hier son 7e conseil d'administration. C'est le ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche scientifique, Patrick Mouguia-Daouda, qui en a présidé les travaux.

De façon globale, la question des ressources humaines a dominé les travaux. D'autant plus qu'en 49 ans d'existence, 70 % des activités pédagogiques de l'Enset sont assurées par des enseignants vacataires. "Le directeur général de l'Enset nous a expliqué les difficultés qu'il y a à recruter les enseignants permanents. Cela est dû, notamment, au fait que les sociétés privées sont plus attractives du point de vue des rémunérations pour les enseignants titulaires d'un doctorat dans les disciplines qui intéressent l'établissement. La première chose à faire c'est de rendre la profession attractive. Il faut nécessairement susciter des



Photo: BOTOUNOU

Le ministre de l'Enseignement supérieur a présidé les travaux du conseil d'administration de l'Enset, hier.

vocations. Il nous a également été signalé qu'il y a des étudiants qui sont en formation et qui sont appelés à faire des doctorats, pour effectivement constituer le futur corps d'enseignants permanents de l'Enset", a expliqué devant la presse le ministre de l'Enseignement supérieur.

Par rapport aux équipements de cet établissement qui forme des cadres supérieurs dans les domaines techniques, "le problème est réel". "Nous l'avons pris à bras-le-corps. Nous n'avons pas attendu ce conseil d'administration pour proposer dans la loi de finances qu'un milliard

soit consacré à l'équipement des laboratoires et des ateliers. Dans le contexte économique actuel, c'est déjà ça, nous ferons en sorte que cet argent soit mis à disposition", a précisé le membre du gouvernement.

Concernant la question de l'amélioration des offres de formation, le directeur général de l'Enset a indiqué que son établissement "s'oriente vers la prise en compte des nouvelles filières de formations adaptées aux besoins du marché de l'emploi".

Les travaux ont pris fin par le quitus donné au bilan financier présenté aux administrateurs.

Libreville: des tenues d'apparat aux chefs des quartiers du 5e arrondissement



Photo: Antoine Essone Ndong

Les chefs de quartier du 5e arrondissement après réception de leurs lots.

ENA
Libreville/Gabon

LES chefs de quartier du 2e arrondissement de Libreville viennent de recevoir de nouvelles tenues d'apparat à porter lors des cérémonies officielles. De magnifiques accoutrements qui leur ont été offerts par le 4e adjoint au maire de Libreville, Édouard Nziengui-Nziengui.

Ce dernier répondait à une sollicitation de ces derniers qui se plaignaient du manque de tenues de cérémonies. Une demande qui a vraiment répondu à l'attente de ces maillons de l'administration municipale, au regard de la grande qualité de cette offre. À ces derniers, le donateur a tenu à leur rappeler le contexte dans

lequel ces doléances avaient été faites en même temps qu'il a exprimé le sentiment de joie de les doter de ces outils de commandement.

La satisfaction était grande parmi ces auxiliaires de commandement dont la plupart se sont réjouis de cette offre de première importance qui leur ouvre aussi en beauté la nouvelle année 2021. Plusieurs se sont exprimés pour relever l'intérêt de cette dotation qui vient rompre avec le caractère dépenaillé qu'ils présentaient lors des manifestations officielles.

Et cerise sur le gâteau, le 4e adjoint au maire leur a offert un boeuf en guise cadeau de nouvel An, indiquant qu'en raison du Covid-19, ils ne pouvaient plus partager ensemble le grand repas de début d'année.